

Año: CVII
Número: 37065
Montevideo
JUEVES 10 DE OCTUBRE DE 2024
Depósito legal: n° 31388.
36 páginas
Precio \$ 130.00

EL PAIS

FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES



Clásico. Seguridad tricolor investiga origen del caos

OVACIÓN / C4



Lacalle. "El gobierno termina sin un peso tirado en obras faraónicas"

NACIONAL / A2

EN ESTE NÚMERO

Juicio por acoso: dos visiones

Testigo declara que Casás trabajó como secretaria de Gustavo Olmos (FA).

NACIONAL / A5

Historias electorales

Segundo triunfo del Partido Nacional en el siglo XX: la UBD al poder.

NACIONAL / A3

Vandalizan monumento

IMM restaurará "El abrazo de los pueblos", homenaje a la inmigración judía.

NACIONAL / A4

ISRAEL CONTRA IRÁN

Netanyahu dialoga con Biden y Harris sobre la respuesta militar israelí por el ataque.

INTERNACIONAL / B1



Vuelven las Eliminatorias

Bolivia-Colombia; Chile-Brasil; Ecuador-Paraguay; y Venezuela-Argentina

OVACIÓN / C8

ÍNDICE

Nacional	A2	Internacional	B1
Economía	A8	Bienestar	B4
Mercados	A9	Voz del lector	B8
Rurales	A10	Espectáculos	B9
Opinión	A11	Cartelera y TV	B11
La última	A12	Deportes	C

EL TIEMPO

MÍN.	MÁX.	Nuboso y cubierto. Neblinas.
12°	21°	

Riesgo del plebiscito impide al BCU bajar el precio del dinero

El presidente de la entidad aseguró que es "un cisne negro"

El plebiscito jubilar que promueven el Pit-Cnt y algunos sectores del FA es un "cisne negro" para la economía uruguaya: el Banco Central considera que la probabilidad de que se apruebe es baja, pero el riesgo que implica lo llevó a ser "conservador" al momento de decidir mantener la Tasa de Política

Monetaria —el "precio del dinero"— en 8,5% tras la reunión del Comité de Política Monetaria de la entidad. Algunos inversores del exterior decidieron en setiembre desprenderse de parte de los títulos de deuda en moneda nacional que tenían en su portafolio. Esos títulos fueron adquiridos por las

AFAP (en una magnitud que el BCU evalúa entre US\$ 400 millones y US\$ 600 millones), pero como se negocian en dólares (pese a ser en moneda nacional), las administradoras de fondos de pensión debieron salir al mercado cambiario a comprar dólares, presionando al alza su cotización. **ECONOMÍA / A8**

SECTORES FRENTISTAS

Piden que la fórmula del FA se izquierdice

En la interna frentista son varios los que cuestionan el tono de campaña que ha desplegado hasta ahora la fórmula. Según fuentes frentistas, hubo al menos dos planteos formales de comités de Montevideo. "Tiene que haber una apelación al frenteamplismo militante", resumió un dirigente. El reclamo apunta a que la línea discursiva de la fórmula sea más concreta y apele a cuestiones "de izquierda", en momentos en que varias de sus actividades recientes han estado destinadas a transmitir "certezas" al empresariado. "Queremos hablarle a la izquierda", remarcó el diputado Daniel Gerhard (PVP). **NACIONAL / A2**



Milton golpeó en Florida

El huracán Milton golpeó anoche a Florida, con tornados y provocando inundaciones en una amplia franja de este estado del sur de Estados Unidos. El huracán se degradó de categoría 5 a 3 antes de llegar a la costa de Florida, según el servicio meteorológico estadounidense.

Pero, eso no cambió mucho la ferocidad del viento y la fuerte marejada. Las ciudades de Tampa y Sarasota, exactamente en la trayectoria del huracán, fueron las más afectadas. Los uruguayos residentes allí cuentan cómo se prepararon para resistir a Milton. **INTERNACIONAL / B2**



Casino municipal.

REACCIÓN SINDICAL

Niegan que cobren extras en el casino

La IMM asegura haber pagado unas 4.655 horas extras a los funcionarios del casino Parque Hotel entre enero de 2020 y setiembre de este año, y que más de 500 de ese total se abonaron en los meses de pandemia en que el edificio estaba cerrado. La IMM respondió que esas horas se pagaron a "dos funcionarios del área de mantenimiento". Sin embargo, hay datos que constan en la documentación que todavía dejan preguntas abiertas. Fernando Arrospide, presidente del sindicato del casino, reafirmó que los funcionarios "no tienen un régimen que habilite cobrar horas extras". **NACIONAL / A4**

En 2023 se exportan productos de madera a 60 países

Un estudio de Ceres marca el alto potencial

Según un estudio realizado por el Centro de Estudios de la Realidad Económica y Social las exportaciones de madera sólida tuvieron un crecimiento exponencial durante este siglo, ya

que las mismas se multiplicaron por ocho entre 2001 (US\$ 48 millones) y 2024 (hasta el momento significan US\$ 385 millones). Los principales destinos de exportación desde Uruguay son Estados

Unidos (27,5%), India (18,9%) y China. Las ventas a Estados Unidos son de madera aserrada y tableros, mientras que la India se destaca por compras de madera en bruto y China por compras de

madera aserrada y madera en bruto. El estudio señala que las exportaciones a México han crecido (tableros), así como también las ventas de madera aserrada a Vietnam. **ECONOMÍA / A9**

CAMINO AL GOLPE DE ESTADO
CINCO MIRADAS DESDE LA CONTRAHEGEMONÍA

EDITOR **FEDERICO LEICHT**

MERCEDES VIGIL

ÁLVARO DIEZ DE MEDINA **RODOLFO FATTORUSO**

DIEGO ANDRÉS DÍAZ

ROQUE GARCÍA

BROU RECOMPENSA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	ARGENTINO	COMPRA	VENTA	REAL	COMPRA	VENTA
	41,00	42,40	40,50	42,90	43,24	48,27	0,02	0,20	7,10	8,80	7 730989 521069	